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週　報

№１３

◆プログラム予定

１０月２１日（日） １０月２６日（金） １１月２日（金） １１月９日（金）

移動例会（１９日分）
秋の家族移動例会

（京都）

卓話
「RYLAセミナーの報告」

聖パウロこども園
佐藤春奈 氏

移動例会
職場例会　茶道体験
宇治園 大村泰司 会員

合同例会
高砂プロバスクラブ

との合同例会

例　　　会　　　記　　　録　（2018．10．5（金））　　通算3，187回

クラブ会長方針
　“価値あるロータリーを”
　①居心地のいいクラブ
　②いつでもどこでも誰とでも親睦
　③会員同士が刺激しあい、尊敬しあい、お互いの活力になろう
　④ロータリーの価値を意識しよう

◆開　会　

◆国歌「君が代」斉唱

◆ロータリーソング「奉仕の理想」

◆「四つのテスト」唱和

◆歓迎歌「松の緑」



◆新入会員入会式
　高畑健一様
　職業分類：清涼飲料製造　勤務先：サントリープロダクツ株式会社　高砂工場
　役職：工場長

◆出席報告
本　日１０月　５日　　会員数４２名　　出席者　　２５名　　出席率　７１．４３%
前々回　９月２１日　　会員数４２名　　修正出席者４２名　　出席率１００．００%修正

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
堀　　直樹会員　ｅ‐ＣＬＵＢ　１０月５日
中野　哲郎会員　ｅ‐ＣＬＵＢ　１０月５日
中尾　良治会員　ｅ‐ＣＬＵＢ　１０月５日
桂田　重信会員　ｅ‐ＣＬＵＢ　１０月５日
加茂　良祐会員　ｅ‐ＣＬＵＢ　１０月５日
守光　　隆会員　地 区 大 会　１０月５日

◆お祝い
○出席１００％祝
　庄司　　治会員　３１年
　後藤　武男会員　２７年
　尾上　喜秀会員　２２年
　谷川こずえ会員　　４年
○誕生日祝
　落合　計夫会員　　豊田　克義会員
　荒川　俊雄会員　　加治屋昭平会員
○配偶者誕生日祝
　荒川　俊雄会員（眞理子様）
　坂井　智代会長（譲様）
　信原　智彦会員（恵美子様）
　冨沢　康雄会員（あゆみ様）

親睦・出席委員会
後藤純次 委員

出席１００％祝



○結婚記念日祝
　丸山　恵右会員
　信原　智彦会員
　大村　泰司会員
　石垣　政昭会員
　落合　計夫会員
　庄司　　治会員
　片嶋　純雄会員

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
坂井　智代会長……サントリープロダクツ高畑健一様、高砂ロータリーへの入会ありがと

うございます。信原会員、本日の卓話よろしくお願いします。
後藤　宗久幹事……高畑様、ご入会ありがとうございます。これから一緒に楽しみましょう。
脇谷　雅孝会員……高畑さんのご入会を歓迎して。
信原　智彦会員……本日は卓話をさせていただきます。
森本　幸吉会員……本日、信原会員の卓話楽しみにしています。よろしくお願いします。
後藤　武男会員……出席１００％（２７年）のお祝いありがとうございました。
庄司　　治会員……出席１００％（３１年）のお祝いありがとうございました。
　　　　　　　　　結婚記念日のお祝いありがとうございました。
谷川こずえ会員……出席１００％（４年）のお祝いありがとうございました。
落合　計夫会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
　　　　　　　　　結婚記念日のお祝いありがとうございました。
加治屋昭平会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
信原　智彦会員……配偶者誕生日のお祝いありがとうございました。
	 結婚記念日のお祝いありがとうございました。
坂井　智代会長……配偶者誕生日のお祝いありがとうございました。
丸山　恵右会員……結婚記念日のお祝いありがとうございました。
大村　泰司会員……結婚記念日のお祝いありがとうございました。
滋野　敦士会員……結婚記念日のお祝いありがとうございました。

誕生日祝

加治屋昭平 Ｓ.Ａ.Ａ. 副委員長



◆幹事報告（３，１８７回）
　〈国際ロータリー日本事務局より〉

　◎「平成３０年北海道胆振東部地震」ならびに「平成
３０年台風第２１号」被害支援への協力とお願い。

　◎「２０１７−１８年度地区会計決算のご報告」が届
いております。

　　内容の確認は回覧でお願いします。
　◎「ガバナーエレクト事務所開設のお知らせ」が届い

ております。
　　　開設日：１０月１日
　　　場　所：神戸ポートピアホテル７２２号室
　　詳細は回覧で確認お願いします。
　◎「２０１９年ＲＩハンブルグ国際大会地区旅行のご案内」が届いております。
　　ご興味のある方は回覧で確認お願いします。
　◎「My	Rotary登録状況の報告」が届いております。
　　１１月のガバナー月信で１０月１５日現在の登録状況を記載するとの事です。
　　登録されていない方、早急に登録をお願いします。
　　現在の登録状況は回覧で確認をお願いします。

〈その他〉
　◎国際ロータリー日本事務局より
　　「経済と地域社会の発展月間」リソースのご案内が届いています。
　　詳細は回覧で確認をお願いします。
　◎「第２２回高砂観月能広告協賛のお礼並びに確認」が届いおります。
　　詳細は回覧で確認をお願いします。

◆会長の時間
　１０月２日火曜日に第４次安倍改造内閣が発足しまし
た。ロータリーではあまり政治や宗教の話は好ましくな
いと聞きますので多くを語るつもりはありませんが、気
になることを一つ話します。今回の内閣改造での女性閣
僚は一人だけでした。やはり・・と言う感じです。安倍
政権は成長戦略として「２０２０年に指導的地位に占め
る女性の割合を３０%にする」という目標を掲げていま
したが、今回の組閣から本気で女性活躍社会を目指して
いるのかは疑問です。ただそれが必ずしも悪いというこ
とではなく、仕方ないとも思います。
　先日、９月１８日に厚生労働省は、平成２９年度版の「働く女性の実情」をまとめ公表
しました。平成２９年度の女性の労働力人口は、２, ９３７万人で前年度に比べ４５万人

坂井智代 会長

後藤宗久 幹事



増加しており、一方で男性は３, ７８４万人で、３万人の増加です。労働力人口総数に占
める女性の割合は、４３. ７%で過去最高となっています。しかし、管理職に占める女性
労働者の割合の平均値は１４%で、それは企業規模が大きくなるほどさらに低くなる傾向
にあります。諸外国の女性管理職の比率では、フィリピンが５２%、アメリカが４３%、
欧州諸国の多くは３０～４０％です。それに対し、日本は１１%です。先進３９カ国を対
象に女性役員の比率の調査では日本は最下位に近いです。世界経済フォーラムのグローバ
ルジェンダーギャップ調査（男女格差調査）でも日本は１４５カ国中１０１位です。日本
がこれだけ女性管理職が少ないと諸外国から偏見の目で見られても仕方ありません。
　ではなぜ日本には女性管理者が少ないのか。政府が数値設定をしても女性管理者がいっ
こうに増えない。その要因の一番は、「女性を登用したいと思っても、必要な知識や経験、
判断力を有する女性がいない」ということでしょう。「女性のなかで、必要な経験を積ん
だ候補者がいない」とは、諸外国の女性に比べ日本の女性には管理者としての能力がない
ということではなく、風土と歴史が違うことが大きな理由でしょう。しかし風土と歴史が
ちがうからこのままでいいとは誰も思っていません。では、どうすればいいのか。女性の
就業人口は２５歳では８２%あるのに出産すると多くの女性が離職するか非正規雇用に変
わり、結果として勤続年数が少なくなるため管理職にはなりにくい状況です。女性は家庭
内労働に専業し男性は会社に尽くすという家庭内分業社会的規範がまだ障害となっていま
す。女性が出産・子育て・介護により、職場から引き離されているのは明らかです。この
点の意識改革がやはり最も急がれます。
　また一方で全く違う切り口で考察すると、男性脳と女性脳との違いがあります。これま
での男性社会方式のなかに女性を入れようとした場合、男女では物事の解決へのアプロー
チ方法が少し違う事を認識する必要があります。例えば女性が話をする場合、女性には結
論にいたるまでの過程が大事で、ダラダラと喋りながら解決法を考えます。女性が買い物
をしている姿をみてもわかるでしょう。それに対し、男性は結果ありきの理詰めで物ごと
を問題解決しようとします。男性の緻密な分析や行動力には尊敬することが多いです。し
かしこれからの時代、男女が同じ仕事場で働くには、男性脳と女性脳の違いをお互いが
しっかり認識しそれぞれの特性を尊敬し共存する意識をもつ必要があると思います。
　日本はようやく官民あげて女性の就業率の向上と管理職の登用に向けた本格的な取り組
みがはじまったばかり。問題解決にはもっと時間がかかり、おそらく世代がもう一つ変わ
らなければ難しいと思っています。ロータリーでも女性会員増強の話が出ていますが、政
府と同じで時間がかかると思います。
　いずれにしてもこれからは男女問わず働き方改革が進み、非効率な労働時間の使い方が
是正され、男女それぞれがもっている潜在能力を最大限に発揮できる時代に近づくと思い
ます。ゆっくり待ちましょう。



会　長　坂井　智代　　　　　　幹　事　後藤　宗久　　　　　雑誌会報委員長　豊田　克義
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　     http://www.winwin.ne.jp/~takasago_rc/

◆本日のプログラム

卓話　「米山奨学について」　

米山奨学委員長　信原智彦 様

　  


